




---



---

**OPINIÓN**


---

**Pepe Grillo**

**Por un trato justo**

El gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, presentó un paquete de iniciativas de la Agenda Federalista para que Jalisco logre un trato fiscal justo o deje de pertenecer al actual pacto fiscal.

**Estuvo acompañado por el senador Clemente Castañeda y otros legisladores, quienes apoyaron la tesis de que, sin dejar de ser solidario con otros estados, Jalisco no puede ni debe permitir que lo sigan ignorando y maltratando presupuestalmente.**

Hizo un llamado respetuoso a la presidenta Claudia Sheinbaum para que, en un ánimo de la no confrontación, "se tome en serio la necesidad de revisar el pacto fiscal", ya que este año Jalisco dejó de recibir 3,600 millones de pesos.

Pablo Lemus, gobernador electo, se sumó a la discusión y llamó a pelear por

un presupuesto justo y equitativo.

**Una rebajita**

Peculiar que el regateo, tan usual en los tianguis, haya escalado hasta la Cámara de Diputados y el Consejo General del INE.

El instituto electoral hizo un análisis, dijeron que riguroso, sobre el costo de la elección de junio para jueces y magistrados, pero la cantidad solicitada espantó a dos palacios, el Nacional y el de San Lázaro, y entonces comenzó un jaloneo.

**Tal parece que el análisis no fue tan riguroso porque ya encontraron la forma de reducirlo y hacerle una rebajita al cliente, que es el que pondrá sobre la mesa el dinero para los trabajos.**

El encontronazo por el presupuesto para la elección es otra piedra en el accidentado camino de la Reforma Judicial que a decir por los muy pocos los aspirantes inscritos han tenido poco poder de convocatoria.

**Del más alto nivel**

Gracias a un impecable trabajo diplomático, la presidenta Sheinbaum logró concretar en la cumbre de Río de Janeiro una ronda de encuentros literalmente del más alto nivel. Y es que después de Biden y Xi Ping no hay nadie.

No solo eso también logró encuentros con los países latinoamericanos representados en la Cumbre, con lo que estableció un esquema de colaboración real en el futuro.

**Hay muchas cosas que vale la pena reseñar, pero la petición personal, directa, sin intermediarios, al presidente Biden para que proporcione más información sobre el caso del Mayo Zambada destaca por las consecuencias que ya ha tenido ese episodio en las calles de Culiacán. Puede tener todavía más cuando el capo sinaloense comience a cantar.**

La Casa Blanca ya no tiene argumentos para no responder. Si no comparte

esa información la relación bilateral en materia de combate coordinado al crimen organizado sufrirá un descalabro que puede ocasionar una hemorragia.

**Los naranjas se mueven**

Después de un montón de semanas a bajo perfil, regresó a los reflectores el ex candidato presidencial de MC, Máynez, que ahora levantó la mano para ser coordinador del partido naranja ante la salida de su hombre fuerte, Dante Delgado.

**Máynez tiene a su favor que la campaña lo convirtió en figura de reconocimiento nacional, lo cual opera a su favor en el trato con los militantes y los medios. Es uno de los cuadros con más potencial y su campaña, si se toma en cuenta que fue un candidato bombero, alcanzó relativamente buenos números.**

Todavía falta armonizar los intereses de los dos principales bloques del MC en el país, los de Jalisco y los de Nuevo León que sin duda serán los que definan el perfil de la nueva dirigencia que ya no tiene tiempo que perder para comenzar a preparar el 2027. Todos los días cuentan.

*pepegrillo@cronica.com.mx*